

# Promeneurs à Ploudal Portsall. Nouvelle asso

L'association « 3 P : Promeneurs à Ploudal Portsall » vient de voir le jour sous l'impulsion de Philippe Coz. Voila plus de quarante ans que celui-ci vient en vacances à Ploudalmézeau. Il y réside aujourd'hui et promène son chien tous les jours sur les dunes de Tréompan. Au fil de ses promenades, Philippe Coz a fait de nombreuses rencontres avec des promeneurs, mais aussi des archéologues et autres. Elles lui ont fait découvrir de nombreuses anecdotes sur les lieux qu'il admirait tous les jours sans les interpréter.

L'idée lui est alors venue de faire partager ses nouvelles connaissances à tous les promeneurs le souhaitant. Il a créé, pour ce faire, l'association 3 P et en est le président. Il a été rejoint dans son aventure par Florent Bon, vice-président ; Guy Pontois, trésorier ; Laurence Hénet, secrétaire ; et Murielle Justaume et Mario Landes, adhérents.

## Des circuits commentés gratuits

L'idée première et originale de cette association est de proposer ses services via un site internet ([www.promeneursploudalportsall](http://www.promeneursploudalportsall)). Y sont proposés des circuits sur les dunes de Tréompan, agrémentés de commentaires et d'anecdotes sur un grand nombre de lieux : sur une plage, c'est Joséphine Baker qui s'est baignée, un peu plus loin, on peut encore deviner les restes d'une ancienne maison gauloise, sans oublier les méga-



De gauche à droite, Guy Pontois, Philippe Coz, Murielle Justaume et Mario Landes, en balade sur les dunes de Tréompan.

lithes, four à goémon, la présentation des îlets, mais aussi de la faune et de la flore.

Aujourd'hui, deux circuits commentés sont en ligne gratuitement, avec possibilité de les imprimer. L'équipe travaille à en mettre en ligne deux autres avant l'été.

## Accessibles à tous

Encouragé, le groupe pourrait s'aventurer dans les terres, afin d'y glaner nouveaux sentiers et nouvelles aventures. L'association pourrait organiser des circuits commentés à la demande. Ses membres sont également toujours

à la recherche d'autres connaissances pour enrichir leurs circuits.

Ces circuits, à destination de tous, sont agrémentés de nombreuses photographies. « La version imprimable est toutefois prévue sans les photos pour préserver les cartouches d'encre », précise Murielle Justaume, graphiste, qui a souhaité apporter son savoir-faire gracieusement à l'association.

## ▼ Contact

Philippe Coz, courriel, [philippeco@orange.fr](mailto:philippeco@orange.fr) ; Muriel Justaume, courriel, [mjustaume@hotmail.com](mailto:mjustaume@hotmail.com)

## Ploudalmézeau

# Balade 3 P. Découvrir les sentiers côtiers



L'association 3P a emmené une vingtaine de personnes découvrir les sentiers côtiers de Tréompan en commentant les divers lieux traversés. L'association propose gratuitement, sur son site internet, des promenades commentées à imprimer chez soi. Deux promenades sont déjà proposées. deux autres vont l'être prochainement. les unes peuvent prolonger les autres par des boucles successives. A terme une dizaine de balades commentées seront proposées par l'association. Contact : courriel, [philippecoz@orange.fr](mailto:philippecoz@orange.fr) ; tél. 02.98.48.72.44.

81/2012 3004403121 31